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□记者 刘蓓

本报讯 近日，我市天气持续高
温。上周末，不少市民选择到电影院纳
凉，市区多家影院人气火爆。

7月9日下午3时40分，在万达影
城正忙着检票的影院负责人李亚航说，
进入 7 月以来，多部优质国产影片上
映，观影人数大幅增长，“工作日晚上人
比较多，周末一般从下午都开始忙了”。

记者走访市区多家影院发现，目前
上映的电影以国产片为主，排片最多的
是《消失的她》《八角笼中》《长安三万
里》《扫毒3：人在天涯》等。《八角笼中》
是王宝强自导自演的现实主义、格斗运

动题材电影，在上海电影节期间就得到
了一定认可。《长安三万里》是一部讲述
传统文化的国产动画片，被誉为国产动
画“里程碑式”的电影。据猫眼专业版
统计，截至7月8日18时53分，电影《长
安三万里》上映首日9小时53分后累积
票房就突破了1亿元，打破2023年历史
片内地票房纪录、2023年国产历史片
内地票房纪录等多项纪录。

“《消失的她》热度虽然不如上个
月，但人气依然不错。这个月上映的新
片中，《八角笼中》上座率最高，其次是
《长安三万里》。”李亚航说，上周影院的
综合上座率为16.68%，而去年同期上座
率不到10%，增幅明显。

7月9日下午，在位于市区中兴路
的好莱坞上影国际影城，不少市民来此
观影。据影院负责人程晓燕介绍，通常
意义上，7月至9月是暑期档，去年暑期
档票房共计91.35亿元（含服务费），今
年截至目前全国大盘已经有67.83亿元
（含服务费），远超去年进度。

7月中下旬，开心麻花团队的喜剧
《超能一家人》，黄渤、王一博主演讲述
街舞的电影《热烈》，立项 10年的神话
题材电影《封神》及好莱坞大片《碟中谍
7》等优质影片将逐一上映。不少业内
人士认为，今年暑期档电影市场或将迎
来一次大爆发，综合票房有望打破历史
纪录。

市区影院人气火爆

暑期档电影市场或迎来大爆发

树枝遮挡路灯

市民孙先生来电：市区稻香
路（建设路与平安大道之间路段）
路灯几乎被树枝完全遮挡，晚上
光线很暗，希望相关部门尽快修
剪。

用花盆占车位

微友“dh”留言：市区曙光街
市第二人民医院对面有些商户在
非机动车车位上摆放花盆，不让
市民停放电动车。

树林散发异味

微友“青岛”留言：近段时间，
市区和顺路与凌云路交叉口东北
角的树林里总散发出难闻的气
味，希望有关部门关注一下。

请来认领证件

市民武女士 7 月 7 日上午在
市区平安大道与凌云路交叉口附
近捡到一个袋子，内有谷晨雨的
身份证、居民健康卡和一个杯子，
请 失 主 尽 快 拨 打 电 话
15617392627联系认领。

（本报热线办 鲁俊励）

□记者 牛超

本报讯 打的回家多付车费浑
然不知，司机发现后主动联系微
信客服留言退钱。这几天，市民
魏先生一直被这件事感动着。

魏先生家住市区矿工路东段
市长途汽车站附近。据其介绍，7
月4日晚，他和朋友在市区光明路
与矿工路交叉口附近吃饭，喝
了一点酒。饭后，他拦了一辆出
租车回家。

“没留意车牌号是多少？”魏
先生说，到目的地后司机告诉他
车费是7.5元，他就用手机微信扫
码付了钱，然后回家倒头就睡。
次日醒来，他发现微信客服给自
己发了一条留言。“是出租车司机
留的，说我多付车费了，7.5元付了
75 元，让我睡醒后和他联系退
钱。”

“钱虽不多，但特别感动。”魏
先生说。

随后，记者与出租车司机赵
振九取得了联系。赵师傅说，当
晚 10点多，魏先生在光明路与矿
工路交叉口坐的车，到市长途汽
车站附近。到目的地后，魏先生
用微信支付了车费。

“等我发现对方多付车费时，
他快走到马路对面了。”赵师傅
说，他赶紧隔着马路喊“多付车费
了”，结果魏先生冲他摆摆手，没
回头就走了。等他调转车头追到
马路对面时，魏先生已不知去
向。没办法，他只好通过微信客
服给魏先生留言，提醒对方“多付
车费了，酒醒后请联系退费”。

“大家挣钱都不容易，不是自
己挣的钱就不能要。”赵师傅说。

另据了解，赵师傅30多岁，开
出租车一年多，其车牌号为豫
DT1981。

乘客打的多付车费
司机联系客服退还

□记者 王春霞

本报讯 为促进国家卫生城市巩固
提升工作，确保我市顺利通过省病媒生
物防制C级达标考核，近期市国家卫生
城市复审工作指挥部办公室（以下简称
市复审办）组织人员对市区病媒生物防
制工作开展情况进行了专项督导检
查。督查组以区为单位，对各区农贸市
场（疏导区、摊点群）、老旧小区（村）、垃
圾中转站、公厕、餐饮饭店等重点场所
进行了抽查。日前，市复审办传来消
息，第一期督查专报已发布，并罗列了
问题清单，希望相关单位尽快整改落
实。

从此次专项抽查情况来看，各区按
照市爱卫会统一部署先后组织开展了
越冬蚊蝇消杀、春季统一灭鼠、孳生地
调查等工作，取得了一定成绩。但对照
国家卫生城市标准和病媒生物防制C
级达标考核要求，仍存在孳生地较多、
防蝇防鼠设施不完善使用不规范、病媒
生物密度超标等问题。

一是农贸市场公厕防蝇帘不规范
或损坏，保洁不及时；餐饮熟食店没有
防蝇设施或不规范，灭蝇灯悬挂在食品

上方，操作间卫生差，部分门店发现蟑
螂活体和鼠粪；市场内公厕、垃圾桶、餐
饮熟食店普遍苍蝇密度高。

二是沿街餐饮饭店普遍操作间卫
生差，垃圾桶未加盖，杂物乱堆乱放；所
查部分门店防蝇帘使用不规范或缺失，
风幕机宽度不够或未开启，电击式灭蝇
灯悬挂位置不对或未使用，苍蝇密度
高，操作间排风扇未安装防护网，库房
没有门或未设置规范挡鼠板；部分餐饮
店操作间发现蟑螂、鼠粪。

三是老旧小区垃圾桶普遍破损、内
外脏污无盖或敞口，苍蝇密度高，养花、
浇菜等小水体形成蚊虫孳生地，垃圾、
杂物积存多，卫生环境差。

四是多数生活垃圾中转站和部分
公厕管理不到位，苍蝇密度高，气味刺
鼻，部分中转站、公厕周围未设置毒饵
站或设置位置不合理，捕蝇笼悬挂不规
范、效果差。

五是部分区组织不力、经费不足、
行动迟缓、问题较多。有的区招标进度
缓慢，病媒生物防制工作开展困难；有
的区自购药械数量不足，无法满足日常
消杀需要。

市复审办要求，针对检查中发现的

各类问题，各区、各责任单位要引起重
视，立行立改，要对标自查，举一反三，
下大力气补短板、强弱项，通过强有力
措施，迅速扭转病媒生物防制工作的不
利局面，尽快降低病媒生物密度，预防
病媒生物传染病发生和流行，保障人民
群众健康，确保顺利通过省病媒生物防
制C级达标考核，为国家卫生城市复审
奠定基础。

一是按照市里病媒生物防制工作
要求高标准组织开展集中消杀活动。
二是持续开展孳生地治理，重点是清理
垃圾杂物，清除污水，杜绝旱厕，科学消
杀，减少蚊蝇孳生。三是完善餐饮饭
店、食品加工、单位食堂、商场超市食品
区、农贸市场等重点场所防蝇防鼠设
施，并在灭鼠灭蟑后要进行搬家式大扫
除，彻底清理鼠尸、蟑尸、鼠粪、鼠咬痕
等鼠迹蟑迹。四是在公厕、生活垃圾中
转站、农贸市场、居民区垃圾存放点、垃
圾容器等重点部位规范设置使用捕蝇
笼，及时更换诱饵、清理蝇尸。五是对
毒饵站设置情况进行全面排查，对缺失
的抓紧补充建设，损坏的抓紧维修，并
设置警示标识，及时投放鼠药，对设置
位置不当的要进行拆除。

市区病媒生物防制工作督查专报发布

存在问题的请尽快整改

7 月 8 日，尧山（石
人山）景区玉皇极顶，游
客在拍照留念。

“近一周来，景区接
待游客3.5万余人，与去
年 同 期 相 比 增 长 了
17%。”尧山（石人山）景
区办公室负责人郭端伟
介绍。据了解，近日，鲁
山县各景区迎来大批游
客。由于鲁山西部海拔
较高，暑期气温相对较
低，游客在欣赏美景的
同时，尽情享受大自然
带来的凉爽。

本报记者 胡耀华 摄

深山景区
赏景避暑


